



Urgen política integral vs violencia feminicida

ANTONIETA SÁNCHEZ

antonieta.sanchez@diariodemorelos.com

CUERNAVACA, MORELOS

La falta de una política integral ha provocado que ninguna acción emprendida hasta ahora contra la violencia feminicida dé resultados, señaló activista e integrante de la organización no gubernamental Divuladoras.

Andrea Acevedo García indicó que, ante ese escenario, en los últimos seis días, los colectivos feministas han documentado 11 feminicidios en la entidad, una de las cifras más altas, en tan corto tiempo desde que se declaró la Alerta de Violencia de Género para ocho municipios, en 2015.

En lo que va de 2023, la cifra no oficial acumulada de este delito, es de 46, contra 40 de 2022, aunque Acevedo García refirió que la Fiscalía General del Estado siempre tiene una cifra menor por el criterio con el que el Ministerio Público realiza estas investigaciones.

Lo anterior, a pesar de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió que toda muerte violencia de una mujer debe ser indagada como feminicidio, sin descartar ningún antecedente, ni indicio.

“No hay preocupación, ni acciones contundentes por parte de las autoridades de los tres niveles de gobierno, a pesar de que el feminicidio es el último eslabón de toda una cadena de violencia”, refirió la vocera de Divuladoras sobre los motivos por



Foto: Antonieta Sánchez/ Barrio de Morelos

Activista. Andrea Acevedo, de Divuladoras

los que este delito aumenta, en lugar de disminuir.

Agregó que en la Ciudad de México, la política en el Metro de dividir espacios para hombres y mujeres contribuyó a disminuir el acoso y las violaciones, pero es una acción aislada en la capital del país, que en Morelos no tiene aplicación.

Aquí, Andrea Acevedo señaló que a pesar de que en teoría, aparentemente se ha avanzado mucho en políticas públicas con perspectiva de género que pueden ayudar a

prevenir y atender de mejor forma el problema, lo cierto es que la práctica se queda muy corta.

“El problema es integral y multifactorial y está interseccionado, es decir, afecta de diferente forma a los grupos poblacionales, porque no es lo mismo las universitarias que las indígenas”, apuntó.

Andrea Acevedo concluyó que las políticas públicas se enfocan en un sólo problema, sin reparar en todos los factores que involucran el origen de la violencia. ●